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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Gill, Matthias     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Becker, Marco     
Friedrich, Karl-Heinz     
Heimann, Hubert     
Herbst, Corinne     
Jayme, Nadine     
Meier, Peter     
Dr. Müller, Mario     
Odenweller, Anette     
Rothenberg, Georg     
Schwarzer, Torsten     
 
 
- Schriftführung 
 
Blankenberger, Theresia     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Klein, Harald     
Pilgram, Michael     
Rühl, Herbert     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 
 
1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
2. Neues Regenrückhaltebecken und Transportkanal für Mainz-Ebersheim 
 
4. Berichterstattungen 
 4.1. Zirkusprojekt Ebersheim 
 4.2. Fluglärminitiative Ebersheim 
 
3. Energiepark Mainz "Power-to-Gas" 
 
Anträge 
 
5. Tempo 30 zwischen Kreisel und Senefelder Straße (FDP) 
 
6. Versetzung des Hinweisschildes "Töngeshalle" am Ortseingang aus Richtung 

Rheinhessenstraße (FDP) 
 
7. Grüninsel zwischen "Hinter der Hecke" und "In den Kläuern" (BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN) 
 
Anfragen 
 
8. Weinbergshäuschen Mainz-Ebersheim (SPD) 
 
9. Geplanter Kreisel im E 46 (CDU) 
 
10. Ausgleichsfläche "E 69 - In den Teilern" (FDP) 
 
11. Einwohnerfragestunde 
 11.1. Antworten der Verwaltung 
 11.2. Fragen der Bürgerinnen und Bürger 
 
12. Sachstandsberichte 
 12.1. Antwort auf Anfrage Nr. 1076/2015 (FDP)  

"Pflege der Ausgleichsflächen im Ortsbereich" 
 12.2. Antwort auf Anfrage Nr. 1084/2015 (SPD) "Wertstoffhof Mainz-Ebersheim" 
 12.3. Antwort auf Zusatzfrage zur Anfrage Nr. 0495/2015 (BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN) 

"Situation Krippenplätze" 
 12.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1029/2015 der CDU-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Ebersheim 
 12.5. Zukunftssicherung Töngeshalle, Antrag 1082/2015  

- Bündnis90/DIE GRÜNEN, CDU 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 13.1. Berichte aus Stadtrat und Ausschüssen 
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b) nicht öffentlich 
 
14. Sachstandsbericht 
 
15. Straßenbenennung 
 
16. Grundstücksangelegenheit 
 
17. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
18. Stadtteilmittel 
 
19. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Ebersheim und 
stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass Herr Kai Würz (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) sein Mandat im 
Ortsbeirat Mainz-Ebersheim niedergelegt hat. 
 
Da Herr Würz aus gesundheitlichen Gründen nicht anwesend sein kann, erfolgt dessen 
Verabschiedung in der nächsten Ortsbeiratssitzung.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 2 Neues Regenrückhaltebecken und Transportkanal für Mainz-Ebersheim 

- Vorstellung des Projektes - 
 
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Paulus, Frau Wanwitz und Frau Dotzauer vom Wirtschaftsbetrieb 
Mainz. 
 
Herr Paulus informiert sodann anhand von Plänen umfassend über das Projekt und überreicht 
den Anwesenden ein hierzu erarbeitetes Handout (vgl. Anlage). 
 
Ergänzend weist er darauf hin, dass der Baubeginn in der 44. KW vorgesehen ist und der 
Baufortschritt erstmals im Internet dokumentiert wird. 
 
Fragen zu dem Bauprojekt werden von Herrn Paulus, Frau Wanwitz und Frau Dotzauer 
ausführlich beantwortet. 
 
Den Hinweis, dass bisher unbefestigte Flächen zunehmend verdichtet werden, nehmen sie zur 
Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich abschließend für die kompetente Berichterstattung und 
verabschiedet Herrn Paulus, Frau Wanwitz und Frau Dotzauer. 
 
 
Da die Berichterstatter zu Tagesordnungspunkt 3 noch nicht anwesend sind,  
wird Tagesordnungspunkt 4 vorgezogen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 4 Berichterstattungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 4.1 Zirkusprojekt Ebersheim - Frau Daphne Burgsen 
 
Frau Burgsen hat sich zur heutigen Sitzung entschuldigt; die Berichterstattung entfällt somit. 
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Punkt 4.2 Fluglärminitiative Ebersheim  - Herr Karsten Leibenath 
 
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Leibenath von der Fluglärminitiative Ebersheim. 
 
Herr Leibenath informiert über den Betrieb und die notwendige Weiterführung der privaten 
Fluglärmmessstation in Mainz-Ebersheim und beantwortet die an ihn gerichteten Fragen 
umfassend. 
 
Er bittet den Ortsbeirat weiterhin um Unterstützung und verweist abschließend auf die 
Homepage des Deutschen Fluglärmdienstes (www.dfld.de). 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 3 Energiepark Mainz "Power-to-Gas" 

- Vorstellung des Projektes - 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Herren Aichinger und Theurer von der Stadtwerke Mainz AG. 
 
Herr Aichinger gibt sodann anhand einer PowerPoint-Präsentation einen Überblick über das 
Forschungsprojekt „Power-to-Gas“ im Energiepark Mainz. 
 
         Frau Jayme nimmt ab 19.50 Uhr an der Sitzung teil. 
 
Hierbei geht er u. a. auf folgende Themen ein: 
 
- Ausbau der erneuerbaren Energien in Deutschland 
- Anstieg kritischer Netzsituationen 
- Elektrolyse-Wasserstoff als Energiespeicher und -vektor 
- technische und wissenschaftliche Ziele 
- Projektstand und Ausblick 
 
Ergänzend verweist er auf folgende Internetseiten: 
 
- www.energiepark-mainz.de 
- www.forschung-energiespeicher.info 
 
Fragen zum Thema Energiepark Mainz werden von den Herren Aichinger und Theurer 
ausführlich beantwortet. Herr Theurer bietet bei Interesse Gruppenführungen nach vorheriger 
Anmeldung an. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die kompetente Berichterstattung und verabschiedet die 
Herren Aichinger und Theurer. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     

http://www.energiepark-mainz.de/
http://www.forschung-energiespeicher.info/
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Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 5 Tempo 30 zwischen Kreisel und Senefelder Straße (FDP) 

Vorlage: 1591/2015 
 
Herr Meier begründet den Antrag gemäß der Vorlage und merkt an, dass durch die am 
Fahrbahnrand parkenden Pkw immer wieder gefährliche Situationen bei zu hohem Tempo 
entstehen. 
 
Herr Heimann steht einer Geschwindigkeitsreduzierung auf 30 km/h skeptisch gegenüber, da 
er hierdurch nicht unbedingt eine Verbesserung sieht. 
 
Herr Schwarzer schließt sich dieser Auffassung an und schlägt vor, stattdessen ein oder zwei 
Stellflächen wegzunehmen.  
                                                                                                                                      
Nach weiterer Aussprache lehnt der Ortsbeirat den Antrag bei Stimmengleichheit ab 
(3 : 3 : 5 : 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Versetzung des Hinweisschildes "Töngeshalle" am Ortseingang aus Richtung 

Rheinhessenstraße (FDP) 
Vorlage: 1592/2015 

 
Herr Meier begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Während einer Aussprache wird angeregt, auch im Bereich „Zum Schollberg“ ein 
Hinweisschild zu installieren. 
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat beschließt sodann einstimmig (11 : 0 : 0 : 0) folgenden ergänzten Antrag: 
 
„ Die Verwaltung wird gebeten, das Hinweisschild auf die Töngeshalle aus Richtung 
Rheinhessenstraße auf die westliche Seite der Konrad-Adenauer-Straße (Grünanlage) zu 
versetzen. 
 
Ein zweites Schild soll im Bereich „Zum Schollberg“ über die Otto-Hahn-Straße zur 
Töngeshalle hinweisen.“ 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Grüninsel zwischen "Hinter der Hecke" und "In den Kläuern" 

(BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 1599/2015 

 
Herr Rothenberg begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Während der anschließenden Aussprache wird das Projekt von einigen Ortsbeiratsmitgliedern 
nicht für erforderlich gehalten bzw. kritisch gesehen. 
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag sodann einstimmig (11 : 0 : 0 : 0) zu.



   8 

Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 8 Weinbergshäuschen Mainz-Ebersheim (SPD) 

Vorlage: 1562/2015 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Sitte vom 17.09.2015 
(siehe Anlage der Niederschrift) zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Geplanter Kreisel im E 46 (CDU) 

Vorlage: 1580/2015 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 16.09.2015 
(Tischvorlage) zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10 Ausgleichsfläche "E 69 - In den Teilern" (FDP) 

Vorlage: 1590/2015 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 14.09.2015 
(Tischvorlage) zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11 Einwohnerfragestunde 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11.1 Antworten der Verwaltung 
 
Der Vorsitzende verliest die Antworten von: 
 
- Frau Beigeordneter Eder vom 31.08.2015 betr. E 46 I 
- Herrn Beigeordneten Merkator vom 09.07.2015 betr. Notplätze Kita-Streik 
- Frau Beigeordneter Grosse vom 31.08.2015 betr. E 69 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11.2 Fragen der Bürgerinnen und Bürger 
 
Einige Fragen von Bürgerinnen und Bürgern beantwortet der Vorsitzende direkt.  
 
Folgende Fragen leitet er an die Verwaltung weiter. 
 
1. Imbissstand auf dem Parkplatz an der Ortsverwaltung 
 
- Wer hat den Verkaufsstand genehmigt und aufgrund welcher Rechtsgrundlage erfolgte  
 die Genehmigung?
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- Ist der Verwaltung bekannt, dass dort sieben Parkplätze eingerichtet sind, für die 
 Ablösesummen gezahlt wurden? 
 
- Ist die Umwandlung von Parkplätzen in Sondernutzungsfläche rechtmäßig? 
 
2. Kreisel Dresdner Straße/Töngesstraße/In den Teilern 

 
Kann an der Einfahrt von der Töngesstraße in den Kreisel eine Schwelle zur  
Verkehrsberuhigung installiert werden? 

 
3. Bebauungsplan E 69 

 
Ist das neue Energiekonzept, das für diesen Bereich eingereicht wurde, Grundlage  
für diesen Bebauungsplan und wird dieses neu ausgelegt? 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12.1 Antwort auf Anfrage Nr. 1076/2015 (FDP) "Pflege der Ausgleichsflächen im 

Ortsbereich" 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 25.06.2015 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12.2 Antwort auf Anfrage Nr. 1084/2015 (SPD) "Wertstoffhof Mainz-Ebersheim" 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 25.06.2015 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12.3 Antwort auf Zusatzfrage zur Anfrage Nr. 0495/2015 (BÜNDNIS90/ 

DIE GRÜNEN) "Situation Krippenplätze" 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Merkator vom 07.07.2015 
zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1029/2015 der CDU-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Ebersheim 
hier: Kita-Tarifkonflikt - Maßnahmen zur Unterstützung betroffener Eltern 
Vorlage: 1365/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Merkator vom 
21.08.2015 zur Kenntnis.  
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Punkt 12.5 Zukunftssicherung Töngeshalle, Antrag 1082/2015  

- Bündnis90/DIE GRÜNEN, CDU 
hier: Sachstandsbericht 
Vorlage: 1481/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Bürgermeister Beck vom 25.08.2015 
zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
Punkt 13.1 Berichte aus Stadtrat und Ausschüssen 
 
Frau Odenweller weist darauf hin, dass die nächste Sitzung des Stadtrates am 30.09.2015 
stattfindet und zurzeit die vorbereitenden Ausschüsse tagen. Über Angelegenheiten, die 
Mainz-Ebersheim betreffen, habe sie bereits beim jeweiligen Tagesordnungspunkt informiert. 
 
Herr Gill informiert über folgende Angelegenheiten: 
 
- Sitzung des Bauausschusses am 17.09.2015 betr. E 69 
- Sperrmüllabfuhr ab 2016 immer freitags 
- Zufahrt zu den Windrädern 
- Grundstück „Hinter der Kirche“ (Fortsetzung der Bautätigkeit) 
- Erdal-Frosch am Sportplatz 
- Persönliche Stellungnahme betr. Imbissstand  
 
 
 

        Frau Herbst verlässt um 21.45 Uhr die Sitzung.  
 
 
 
Ende der Sitzung: 22:35 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Matthias Gill gez. Theresia Blankenberger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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